

Resumen del encuentro de Tempo Forte

Marzo, 2014

Queridos Misioneros,

¡La gracia y la paz de nuestro Señor Jesucristo estén siempre en nuestros corazones!

Lo que sigue es un resumen de las actas de nuestro encuentro *Tempo Forte* de marzo. Comenzamos nuestro *Tempo Forte* con un día de reflexión sobre nuestras Constituciones, en concreto el capítulo tercero sobre la vida comunitaria. La reflexión y el diálogo estuvieron dirigidos por el P. Zeracristos, Asistente General. Terminamos la semana con un taller de informática práctica utilizando varios programas de ordenadores.

ACTUALIZACIONES

Comenzamos con el encuentro de los miembros elegidos de la Comisión Preparatoria de la Asamblea General de 2016, para sus primeras sesiones de programación en la Curia. Les dimos una orientación del tema de la asamblea y de sus responsabilidades como Comisión Preparatoria. Pedimos también a la Comisión trabajar juntos para preparar un artículo que ayude a los misioneros y a las provincias para tener una mejor comprensión de la finalidad y significado de una Asamblea General. Esperamos que esto fomente un diálogo más amplio sobre la Asamblea General.

El siguiente asunto fue una evaluación del Encuentro de Nuevos Visitadores celebrado en Roma el pasado enero. Debatimos las distintas etapas del proceso de reconfiguración que están teniendo lugar en provincias de la Congregación. Cada Asistente General hablará sobre eso en las visitas a las distintas provincias, con el objetivo de una mayor comprensión de la necesidad de la reconfiguración como se articuló en la Asamblea General de 2010. Como Consejo, desarrollaremos estrategias para ayudar a las provincias a avanzar en este importante asunto.

Debatimos la posibilidad de organizar un encuentro de secretarios provinciales para un taller como medio de mejorar la calidad de la comunicación de las provincias con la Curia y dentro de las provincias. Sin embargo, después de la discusión, decidimos no convocar un encuentro. El Superior general publicará una ordenanza pidiendo a las provincias nombrar un secretario provincial, bien sea un misionero o un laico.

Después hablamos de la necesidad de publicar nuevas copias de las Constituciones y Estatutos juntos ya que los Estatutos se revisaron en la Asamblea General de 2010. Anterior a eso, haremos una revisión en inglés, francés y español desde los textos originales en latín.

En términos de asuntos referentes a la Curia General, decidimos preparar una nueva serie de habitaciones para el siguiente administrador de la Curia que se unirá a nosotros, más tarde, este año. La renovación consistirá en preparar dos habitaciones y colocar un baño completo entre ambas.

Informes de los departamentos

Con relación a la oficina de comunicaciones, los Padres John Maher y Joe Agostino presentaron al Consejo General un nuevo plan estratégico para la página Web “Fam-Vin.org”. Esta sirve como la página Web oficial para la Familia Vicenciana. En nuestro encuentro de *Tempo Forte* de junio nombraremos nuevos miembros para el equipo de la página. El Consejo General decidió que los PP. Jorge Luis Rodríguez y John Maher de la Curia serán los coordinadores de la página Web “Fam-Vin.org”. Para ayudar al P. Jorge a concentrarse en la tarea de las comunicaciones, la Oficina de la Familia Vicenciana en la Curia evolucionará hacia un nuevo estilo.

Debatimos una propuesta para reorganizar el SIEV. Revisamos y actualizamos los estatutos del SIEV. Nombramos nuevos miembros para el equipo del SIEV, con la esperanza de que representen distintos contextos culturales y reflejen la internacionalidad de la Congregación.

Revisamos las distintas presentaciones diseñadas por el programa del CIF en París. Son como siguen: Ministerio Intercultural, del 25 de abril al 18 de mayo, para presentarlo en inglés, español y francés. El CIF trabajará conjuntamente con el Programa de Acción Colaboradora de la Familia Vicenciana (VFCAP) que se celebrará del 8 al 14 de junio y se presentará en inglés, español, francés, y portugués. Los que participan en este programa ya han sido elegidos. La sesión 29 del CIF del programa de formación permanente tendrá lugar en París del 5 al 31 de octubre, y se impartirá en inglés y español, y posiblemente en francés. Finalmente, del 19 al 21 de noviembre habrá un programa del CIF que se realizará en Cracovia para misioneros del Este Europeo. La provincia de Polonia será la responsable de hospedar y coordinar a los conferencistas para ese acontecimiento.

El Consejo ha decidido suspender la creación de una fundación OSV para Europa; actuando sobre una recomendación del Ecónomo General, una tal organización (mencionada como un ONLUS), no tiene los necesarios costes de beneficios para hacerla viable para la Congregación en este momento.

Hemos recibido un informe sobre la Fundación Franz de su Presidente, P. Robert Maloney. La Fundación está de acuerdo en continuar la ayuda a la Comisión para la Promoción del Cambio Sistémico, particularmente en la formación de líderes regionales para presentar e implementar esta estrategia en obras de la Congregación y de la Familia Vicenciana. Debatimos la posibilidad de un nuevo proyecto; es decir, ayudar a preparar Ecónomos Provinciales en la Congregación (y para otras Congregaciones) con ayuda del campus de la Universidad de San Juan en Roma. Este proyecto está actualmente en debate.

La Comisión para la Promoción del Cambio Sistémico ha sugerido el nombramiento de una persona con dedicación plena para promover el cambio sistémico. Este tema se debatió en conjunción con propuestas similares hechas por el Programa de Acción Colaboradora de la Familia Vicenciana.

Hemos recibido un número de informes y llamadas de la Unión de Superiores Generales para su proyecto en el sur de Sudán. Todas las congregaciones religiosas implicadas en este proyecto de colaboración han renovado sus compromisos por cinco años adicionales. Hemos enviado al P. Manny Ginete, anterior delegado de la Oficina de la Familia Vicenciana y miembro de la Provincia de Filipinas, como nuestro representante para servir en el sur de Sudán. Su ministerio es entrenar líderes para el ministerio pastoral en este proyecto que promueve solidaridad con la Iglesia en el sur de Sudán.

Recibimos un informe de nuestro Procurador General, que está participando en la Comisión sobre Justicia, Paz, y la Integridad de la Creación, juntamente con otra comisión para combatir el hambre en el Mundo. Ambas están patrocinadas por la Unión de Superiores Generales.

Con relación a la *Ratio Formationis*, esperamos que el texto final esté listo a principios del 2015. Comprenderá seis capítulos y se publicará en dos números separados de Vincentiana. Cada capítulo, incluida la introducción, estará acompañado por un artículo escrito por misioneros de varias regiones de mundo, donde nos encontramos.

Recibimos también un informe del P. John Rybolt, que está escribiendo un compendium para el 400 aniversario de la Congregación en 2017. Con suerte, estará publicado y listo para la Asamblea General de 2016. Como preparación, se pide a cada provincia de la Congregación enviar al Secretario General un mínimo de 2 o 3 cuadros significativos que represente la provincia en la Congregación. Se enviará una carta formal de petición a cada Visitador sobre este asunto.

Asuntos Económicos

Hemos debatido cómo podríamos nosotros, como comunidad de la Curia hacer buen uso de la pequeña casa ubicada en la parte trasera de nuestra propiedad. Una posibilidad debatida fue permitir a "Caritas"

utilizarla para proyectos especiales, con un contrato renovable mediante mutuo acuerdo. Mientras tanto, permanecemos abiertos a la posibilidad de arriendo o venta de la casa.

Aprobamos un presupuesto para las Misiones Internacionales y peticiones especiales de CLAPVI Sur, MISEVI, y Juventudes Marianas Vicencianas. En un informe de la Oficina de Solidaridad Vicenciana, hemos recibido información detallada en respuesta a las recomendaciones hechas por el Consejo General a la OSV después del reciente informe sobre el servicio y actividades que presta a la Congregación. El Consejo aceptó la descripción entregada de oficios para el equipo de la OSV, y todavía está revisando el informe. Este informe ha dado al Consejo General una apreciación mayor del trabajo requerido para la búsqueda de concesión de donaciones para proyectos, juntamente con la tarea de nuevos procedimientos para recabar fondos.

Hasta hoy, hemos continuado recibiendo contribuciones adicionales a los Fondos Patrimoniales coordinando con la Oficina de Solidaridad Vicenciana. Además de los fondos recibidos y constatados en el informe del último *Tempo Forte*, hemos recibido también donaciones de las Provincias de Ecuador, Argentina, Madrid, India Sur, Filipinas y China. Estamos muy agradecidos a todos, a estas y a todas las provincias que han contribuido generosamente a constituir esta donación de Fondos Patrimoniales.

Misiones Internacionales

Hemos recibido un informe de la misión internacional en El Alto, Bolivia, pidiendo el envío de un cuarto misionero. Misioneros disponibles que puedan estar interesados en servir allí están siendo contactados por el Superior General. Con relación a la misión internacional de Papúa Nueva Guinea y las Islas Salomón, el Superior general entregó un informe al Consejo de su visita canónica. La visita a Papúa Nueva Guinea e Islas Salomón tuvo lugar en febrero 2014, seguida de un encuentro con la Conferencia de Visitadores Asia Pacífico en Australia.

Como en el pasado, hay una necesidad grande de misioneros en ambos lugares, especialmente de personal cualificado para trabajar en seminarios, una tarea que hemos asumido en Papúa Nueva Guinea. Sería maravilloso tener más misioneros allí haciendo trabajo de formación y a otros misioneros que desearan hacer trabajo pastoral en Islas Salomón y Papúa Nueva Guinea.

Hablamos de nuestra misión internacional en Angola y Túnez. Un misionero en Túnez terminará su servicio este año, así que necesitamos un misionero, en particular uno que tenga interés en trabajar en una zona de mayoría musulmana como agente pastoral para la Iglesia católica. Es una misión para dos cohermanos que trabajan con las Hijas de la Caridad de la Provincia de África Norte.

Recibimos un informe de nuestra misión internacional en el Chad que está bajo la responsabilidad de la Conferencia de Visitadores de África y Madagascar (COVIAM). La misión del Chad ha renovado su contrato con el Obispo local, y llegará un tercer misionero en el mes de marzo de la provincia de Nigeria. Estudiamos un informe sobre la misión de Benín entregado por el P. Stanislav Zontac, Asistente General después de su reciente visita en enero. En lo que se refiere a nuestra misión en Punta Arenas, Chile, solo hay un misionero allí actualmente de la provincia de Chile. Hemos pedido ayuda a otros dos misioneros y estamos esperando sus respuestas. Por último, hemos revisado las peticiones de misioneros que se ofrecen voluntarios para las misiones, con posibles ubicaciones para nueve misioneros.

Familia Vicenciana

Hemos estudiado un informe sobre la Familia Vicenciana entregado por el P. Eli Chaves, Asistente General, en particular el encuentro de enero del Comité Ejecutivo de la Familia Vicenciana. Después de este encuentro, se celebró un programa de formación permanente para líderes internacionales de las ramas de la Familia Vicenciana. Hubo más de cincuenta participantes de un buen número de congregaciones y asociaciones laicas. Estudiamos las posibilidades de establecer un Secretariado para la Familia Vicenciana. Este asunto se tratará más ampliamente en una sesión de formación permanente para ayudarnos a entender con mayor claridad nuestro papel como Congregación de la Misión con la Familia Vicenciana. La decisión sobre dónde establecer el Secretariado se tomará a comienzos de 2015.

El Superior General presentó un informe sobre el proceso de la Asamblea General de MISEVI celebrada en Costa Rica del 28 de febrero al 2 de marzo. Se eligió un nuevo equipo de misioneros laicos de México, Venezuela, España, Colombia y los Estados Unidos. Este equipo de líderes celebrarán encuentros virtuales cada mes para preparar la reunión anual en enero de 2015. El centro de atención del próximo encuentro de MISEVI será cómo atraer misioneros laicos para seguir en los lugares establecidos por MISEVI de España. También recibimos información sobre la reunión de Juventudes Vicencianas de 2016 anterior a la Jornada Mundial de la Juventud que se celebrará en Polonia del 22 al 24 de julio en una escuela superior patrocinada por la provincia de la CM de Polonia.

Conferencias de Visitadores

El Superior General compartió con el Consejo General actas del encuentro de la Conferencia de Visitadores de Asia Pacífico a la que asistió en Sidney, Australia, en febrero. Eligieron un nuevo secretario

de la Conferencia para un mandato de tres años. El próximo encuentro será en la Provincia de India Norte, coordinado por el Visitador de la Provincia.

Recibimos dos informes de CLAPVI: primero, una síntesis del encuentro inicial interprovincial de estudiantes de (CLAPVI Norte; y segundo, sobre un encuentro de formadores en Bogotá, que atrajo a más de cuarenta misioneros de diez provincias, juntamente con estudiantes de la Provincia de Colombia.

Calendarios

Finalmente, al terminar nuestro *Tempo Forte*, revisamos nuestro calendario desde marzo hasta junio de 2014. El programa del Superior General es el siguiente: para el mes de abril, viajará a los Estados Unidos para hacer una visita canónica a la Provincia Este, y celebrar la Semana Santa y las liturgias de Pascua en una parroquia hispana en Macon, Georgia, llevada por Hijas de la Caridad. Desde la primera semana de mayo predicará una misión popular en la Escuela Superior Católica John Carroll donde se graduó, ya que celebra la escuela su cincuenta aniversario.

El 15 de mayo participará en una sesión de formación permanente para Hijas de la Caridad en París. Del 16 al 25 de mayo visitará a los misioneros de la Provincia de Alemania; a los misioneros indios que trabajan en Alemania; y después con los misioneros de Austria. El 26 de mayo viajará a Holanda para dar una charla y presidir la Eucaristía para el Capítulo General de los Hermanos de Nuestra Señora de la Misericordia, que forman parte de la Familia Vicenciana.

La primera parte de junio estará dedicada al encuentro de *Tempo Forte*. Del 10 al 15 de junio el Superior General irá a París para participar en el Programa de Acción Colaboradora de la Familia Vicenciana. Y del 17 al 24 de junio visitará la misión internacional de Angola.

Cuando escribo esta carta, nos encontramos a mitad de la Cuaresma. Que sea un tiempo de profundización en el discipulado con el Señor Jesús y de renovación de nuestra vocación Vicenciana. Pido que la gracia de Cristo y el ejemplo de nuestro santo Fundador conmuevan nuestros corazones para un mayor amor de Dios y servicio de los pobres.

Su hermano en san Vicente,

G. Gregory Gay, C.M.
Superior General